

## **PROYECTO DE CLASES**

**Modalidad:** a distancia, mediante material impreso o whatsapp, PLATAFORMA DEL COLEGIO

<b>MATERIA:</b> HISTORIA	<b>Año:</b> 3°
<b>TURNOS:</b> MAÑANA y TARDE	<b>Divisiones todas</b>
<b>Docentes:</b> Farfán Roberto, Mamani Daniel, Vidaurre Mirta, Rojas Ramona y Guaymas Silvia	

<b>Fecha/s</b>	<b>Tema/s a trabajar</b>
Abril 2020	<b>La Segunda Revolución Industrial</b>
<b>ACTIVIDADES N° 2</b>	
a) Leer el texto sobre el Imperialismo en el Mundo b) Realizar el subrayado y el resumen del texto c) Responder: 1- Identificar las causas del Imperialismo?	
<b>Recursos</b>	

**CONCEPTOS BÁSICOS**

imperialismo. Nueva fase expansiva del capitalismo, entre 1870 y 1914, en la que las grandes potencias europeas se repartieron territorios extraeuropeos.



Antigua estación de trenes de la Estación del Ferrocarril del Buen Retiro de Buenos Aires, alrededor de 1900. La Argentina fue uno de los países elegidos para la inversión en infraestructura.

## LA ERA DEL IMPERIALISMO

Los cambios económicos, la construcción de los Estados nacionales y las nuevas teorías sociales de fines del siglo XIX originaron en Europa la era del imperialismo. Éste fue un periodo en el que se aceleró la expansión de los países industriales, que conquistaron y dominaron política y económicamente Estados fuera de Europa.

### Los factores económicos

Desde fines del siglo XVIII, Europa controlaba parte de Asia, África, Australia y América latina. A principios del siglo XIX, Europa realizó acciones políticas para dominar nuevos territorios; este proceso se aceleró a fines del siglo. La demanda de materias primas y alimentos estimuló la búsqueda de fuentes de abastecimiento. Y el dominio político de territorios ultramarinos posibilitó fijar los precios de los alimentos y las materias primas y evitar la competencia. A su vez, la producción en masa, la concentración de la producción industrial, el aumento de la competencia y la baja del valor de las exportaciones empujó a los países industriales a buscar y controlar nuevos mercados. Por otro lado, se buscó dónde invertir capitales en infraestructura (ferrocarriles, puertos, caminos, etcétera) necesaria para el desarrollo de las nuevas producciones. Dicha inversión sólo podía hacerse en países estables; donde no había estabilidad, se optó por la anexión para asegurar las ganancias.

### Los factores políticos e ideológicos

En los Estados nacionales europeos, el imperialismo fue impulsado por sentimientos nacionalistas. Las colonias fueron símbolos de prestigio para las potencias que, además, solucionaron el problema del exceso de población a través de la promoción de la emigración; en tanto, la tensión social se desviaba fuera de Europa. Además, los beneficios de la expansión elevaron los salarios y el nivel de vida de los trabajadores europeos y legitimaron el sistema social y político vigente. Por otro lado, el imperialismo se fortaleció con teorías racistas, para las que el europeo era un ser genético y culturalmente superior. Muchos consideraban que su deber moral como "raza superior" era civilizar a las "inferiores", justificando así el dominio de territorios extraeuropeos.

### Los factores extraeuropeos

No siempre las potencias industriales optaron por el control directo de los territorios. En América latina había estados consolidados, de modo que las relaciones económicas se establecieron sin alterar la soberanía política. En cambio, en Asia y África fue distinto, porque no había Estados que garantizaran el orden legal para las actividades económicas. En este contexto, las potencias europeas ejercieron un control político sobre la periferia para garantizar las relaciones económicas.

